

ABSTRAK

Cara mengukur keberhasilan atau kinerja suatu negara atau wilayah dalam bidang keuangan digunakan Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah (TKKD). Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah (TKKD) ditunjukkan oleh besar kecilnya Pendapatan Asli Daerah (PAD) dibandingkan pendapatan daerah yang berasal dari sumber lain, misalnya bantuan pemerintah. Beberapa daerah di Provinsi Jawa Barat memiliki fenomena dimana pendapatan asli daerah meningkat namun Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah (TKKD) menurun.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui seberapa besar Pendapatan Asli Daerah (PAD), Dana Alokasi Umum (DAU), Dana Alokasi Khusus (DAK), dan Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah (TKKD) di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Barat selama tahun 2010-2014, serta mengetahui pengaruh Pendapatan Asli Daerah (PAD), Dana Alokasi Umum (DAU) dan Dana Alokasi Khusus (DAK) terhadap Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah (TKKD) baik secara simultan maupun parsial.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah regresi data panel dengan menggunakan *Random Effect Model* (REM) dengan waktu penelitian tahun 2010-2014. Jumlah populasi dalam penelitian ini sebanyak 27 kabupaten/kota. Dengan menggunakan *purposive sampling* diperoleh sampel sebanyak 26 kabupaten/kota.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Pendapatan Asli Daerah (PAD), Dana Alokasi Umum (DAU), Dana Alokasi Khusus (DAK), secara bersama-sama berpengaruh terhadap Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah (TKKD). Secara parsial, Pendapatan Asli Daerah (PAD) berpengaruh positif terhadap TKKD, Dana Alokasi Umum (DAU) berpengaruh positif terhadap TKKD, sedangkan Dana Alokasi Khusus (DAK) tidak berpengaruh TKKD.

Untuk pengembangan penelitian selanjutnya, disarankan agar peneliti selanjutnya menambah variabel lain dengan menambah periode penelitian dan menggunakan objek penelitian lain. Bagi Pemerintah Kabupaten/Kota di Provinsi Jawa Barat, diharapkan dapat meningkatkan sumber penerimaan untuk meningkatkan Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah (TKKD).

Kata Kunci : Tingkat Kemandirian Keuangan Daerah, Pendapatan Asli Daerah, Dana Alokasi Umum, Dana Alokasi Khusus.